

天外蒼天

第2号

題字・高木 飛翔 TSU 宇都宮相撲道場会報/令和6年6月1日発行

UTSUNOMIYA



努力は必ず報われる



県立長崎鶴洋高校相撲部顧問

松園 大成

いつもTSU宇都宮相撲道場の活躍を楽しみにしております。高木飛翔先生とは、日本体育大学相撲部の同級生で日本一を目指し、青春時代を駆け抜けた仲間です。

私が相撲を始めたのは小学一年生の時です。田舎町の道場でしたが、幕内力士の平戸海と共に稽古に励みました。高校ではアマチュア横綱に二度輝いた松永六十四先生の下で、土台をつくっていただきました。日体大では、大相撲などで活躍する多くの仲間と切磋琢磨し、全日本選手権準優勝、昨年は世界相撲選手権に日本代表として出場しました。

私は、「やってダメならもっとやれ！」という高校の恩師の言葉を大切にしています。努力は嘘をつきません。結果が出ないのは、自分に甘さがあったか、ライバルがもっと努力していたということだと思います。「どうせやってもダメだから」と諦めた先に本当の喜びはありません。「もう少し、あと少しが足りなかった！」と土を向いて歩いていくことが成功へとつながります。

皆さんも一丸となって、努力を続けてください。やってダメならもっとやれ！私も、より一層努力していきます。共に夢を叶えましょう。

令和六年度活動開始

令和五年七月、宇都宮市内に新たな相撲道場「宇都宮相撲道場」が発足し、約一年が経過した。お陰様で多くの方々により御支援、御尽力いただき活発に活動を行うことができた。令和六年度もさらに活動を活性化し、より多くの部員確保と競技力向上につとめ、相撲を通じた人間形成を図り地域振興に貢献していく。



TSU宇都宮相撲道場へ
 一般社団法人トップスターユニオン加盟団体として活動を行うにあたり、「宇都宮相撲道場」から「TSU宇都宮相撲道場」へ名称変更することが役員総会で決議され、令和六年四月一日より改称した。これから全国各地にTSUの名称を使用した兄弟道場が増え競技人口拡大の一躍を担えるよう普及活動に努める。

一般社団法人設立

宇都宮相撲道場の活動をより円滑に行い、事業拡大と透明化を図るため、一般社団法人トップスターユニオン(通称TSU)を設立する。トップスターユニオンでは、同じ理念のもと、統一された指導法による道場を国内外各地に立ち上げ、相撲人口の拡大と競技力の底上げを目的として活動する。



令和六年度役員紹介

代表

Representative



高木 飛翔 Tsubasa Takagi

(長野県・木曾青峰高校・日本体育大学出身)

副代表

Deputy Representative



内藤 清 Kiyoshi Naito

(栃木県宇都宮市)



田崎 稔 Minoru Tasaki

(栃木県宇都宮市)

ヘッドコーチ

Head Coach



鈴木 雄山 Yuzan Suzuki

(栃木県大田原市・黒羽高校出身)

アドバイザーコーチ

Advisory Coach



奥谷 英宗 Hidemune Okutani

(高知県・宿毛高校・日本体育大学出身)



西方 航 Wataru Nishikata

(秋田県・金足農業高校・日本体育大学出身)

退任にあたり

前アドバイザーコーチ 菊池 大史芽

この度、アドバイザーコーチを退任することとなりました。改めまして、本当にありがとうございました。ありがとうございます。

相撲を始めたきっかけは様々ですが、今まで一生懸命稽古に取り組み、成長することが出来たと思います。選手はもちろん、保護者の皆様と関係者全員がワンチームで戦うことができました。辛いこと厳しいことから逃げ出さず、不屈の精神で向かっていく姿に感銘を受けました。目標に向かって努力をする選手たちは可能性に満ち溢れています。素直で純粋な選手たちを指導していく中で、私自身も学ばされる場面が多々ありました。試合で勝たせてあげることが大切ですが、それ以上に相撲を通して立派な人間に成長させてあげたい、相撲をきっかけに良い人生を送ってもらいたいと考えながら接してきました。今後も志を高く、寡黙に稽古に励み、勝つ喜びと負ける悔しさを感じ、明るい未来へ羽ばたいてほしいと思います。

結びになりますが、TSU宇都宮相撲道場の益々の御発展と関係する皆様の御多幸を祈念し退任の挨拶といたします。ありがとうございました。がんばれー宇都宮！

就任にあたり

アドバイザーコーチ 奥谷 英宗

この素晴らしいチームに加わることを光榮に思います。皆さんと共に成長し、素晴らしい経験ができることを楽しみにしています。

私の目標は、皆さんが相撲の技術だけでなく、精神面でも成長できるように指導することです。相撲は単なるスポーツではなく、礼儀や努力、チームワークなどを学ぶ素晴らしい機会でもあります。皆さんがそれらの価値を理解し、実践できるように指導させていただきます。選手の特性や能力に合わせた言葉掛けで、皆さんの目標や夢を実現できるように私も全力で向き合います。一緒に努力し、喜びや感動を共有しましょう。

また、相撲は土俵の上では独りであり孤独な競技ですが、稽古場では仲間がいます。日々の鍛錬を積むためにはチーム全体の連携が重要です。お互いを尊重し、助け合いながら成長していけるようなそんなチームを目指します。

最後に相撲を楽しむことを忘れず、相撲を通して人間形成ができるよう日々の稽古から自立した人間になれるよう微力ながらサポートさせていただきます。日々精進、日々感謝。

コーチ

西方 航

今年度より、コーチとなりました西方と申します。選手がやる気になるように、精一杯頑張りますので、よろしくお願ひします。

昨年度から、稽古を見る機会がありましたが、みんな相撲が好きで、必死になって稽古をできる素晴らしい選手たちだと感じておりました。コーチとして関わる事ができるようになり、とても嬉しい気持ちです。このチームを勝たせられるように、自分に何ができるか考え、指導したいと思っています。

また、高木監督と話す中で、まずは相撲を好きになってもらうこと、相撲を通して人間形成をすること、二つのテーマが大きいと感じています。このテーマを相撲を通して身につけることができれば、自ずと結果が出ると思います。高木監督の考えをしっかりとサポートしながら、技術の習得と人間形成をしていきたいと思っています。

今後は、宇都宮から栃木県全体の相撲を盛り上げていきたいと思っています。そして、みんなで全国大会の大舞台で笑えるように保護者の皆様、支援者の皆様と一致団結して頑張りましょう。今後ともよろしくお願ひ致します。

菊池コーチ退任

道場立ち上げ当初よりお世話になった菊池コーチがこの度、故郷青森県での教員採用が決まり、宇都宮相撲道場を退任することになった。明るく楽しく選手たちと接する菊池コーチに多くの選手が励まされた。

菊池コーチのいる青森県まで宇都宮の活躍の声が届くよう今まで以上に選手全員が一人丸となって取り組みたい。



表敬訪問

十二月十八日に栃木県庁知事室において、第二十回全国少年相撲大会で優勝した高田怜唯羅選手が福田富一栃木県知事に優勝報告を行った。知事からは「栃木県から世界で活躍するような選手になってもらいたい。」と激励のお言葉をいただいた。

高田選手に続き、チーム全員で優勝報告ができるよう、稽古に励みたい。



二所、関部屋

ホームページ：QRコードを読み取りください。
お問い合わせ先：kise.yokozuna72@gmail.com



感謝の気持ち

日頃より賛助会でお世話になっている、将建様より道場へ名札一式、新法人設立にあたり開設した事務局へ会議用テーブルを寄贈していただいた。材質や使いやすさまでこだわっていたいただき、完全オーダーメイドでお造りいただいた。大変立派な名札に、自分の名前が刻まれ、選手全員が道場の一員である自覚を改めて持つことができた。

賛助会の皆様には、金銭的な御支援だけでなく、様々な面で支えていただいている。相撲は、一人では取り組むことができない。こうして、支えてくださる全ての方へ感謝の気持ちを忘れず稽古に励み、相撲の結果で恩返しができるよう今後も精進していく。



一般建築・リフォーム施工

将建

〒320-0061

栃木県宇都宮市宝木町 1-80-7

TEL 090-1610-9646

FAX 028-616-2165

将建
SHOKEN

通常練習

通常期は水曜日十八時から二十時まで、土曜日九時から十一時までの毎週二回、宇都宮市陽南第一公園で練習を行っている。しかし、陽南第一公園の土俵は屋外ということもあり、冬季は毎週水曜日に栃木県総合運動公園のユウケイ武道館で土俵マットを使用し練習を行った。土曜日は県内外に屋内土俵を求め合同練習会へ出向き、稽古を行った。決して良い環境とは言えないが、今の環境でできることを模索し、厳しい環境の中でも選手全員が強くなりたいという気持ちで稽古に励んでいる。冬季は大会も少なく、モチベーションの維持が難しい中、選手たちは先を見据えて日々稽古に励んだ。相撲は、冬の稽古が翌年の成績を左右すると言われる。土俵マットでの稽古や様々な場所に出向き行った稽古で培った力が、今年度の試合で報われるよう今後も精進していく。



県内連携強化練習会

栃木県内の相撲クラブや中学校・高校相撲部との連携を図るべく、県立黒羽高校相撲場、県立矢板高校相撲場、塩谷町相撲場等で連携強化練習会を実施した。地元高校生の先輩方に胸を借り、一緒にちやんこを食し、有意義な稽古となった。また、レスリング競技で全日本学生選手権優勝などの実績があり、国体や全日本選手権等でも活躍している日本体育大学出身で公益財団法人栃木県スポーツ協会所属の矢部和希選手によるレスリング体験も行い、相撲にもいかせる技術を伝授していただいた。



県外遠征

冬季は県外の相撲クラブに屋内土俵を求め、多数の遠征を行った。普段対戦することのない相手と稽古をしていく中で、通常の練習以上に学ぶことがあり、この冬の遠征期間において力をつけた選手もたくさんおり、良い機会となった。また、憧れの大学や高校の土俵での稽古は選手たちの目標にもなった。宇都宮相撲道場でしかできない取り組みで、冬の稽古を全員で乗り切ることができた。

日本体育大学稽古参加



桐生相撲道場練習会



北桜相撲クラブ練習会



令和5年度遠征先

()は合同稽古参加クラブ

- ・朝霞相撲錬成道場(練馬石泉相撲クラブ)
- ・二所ノ関部屋
- ・桐生相撲道場(群馬県選抜)
- ・日本体育大学
- ・北桜相撲クラブ(あかつ相撲道場)

県外大会出場

柏力杯

十二月二十三日千葉県・柏市中央体育館において第三回柏力杯相撲大会が行われた。年内最後の大会で、全国から約三百名の小学生が出場する大きな大会に出場した。個人戦では決勝トーナメントに二名が進出することができた。大きな大会で結果が残せるよう稽古に励みたい。

出場選手

- 二年生の部 渡邊 倅暉
 - 三年生の部 一宮 悠李
 - 四年生の部 石川 孔雅
 - 六年生の部 関 心越
- 割谷 蒼司



柏力杯

割谷 蒼司

僕は、柏力杯で軽量級と無差別級の二つに出場しました。

軽量級では、一回戦で負けてしまいました。とても悔しい気持ちになりました。

無差別級では、悔しい思いをした分、気合を入れて挑みました。予選リーグは、大きい相手を倒し決勝トーナメントに進みベスト十六になりました。負けて悔しかったので更に練習をして強くなりたいです。

ドリームガールズ杯

二月十一日東京都・すみだフットサルアリーナにおいて第一回ドリームガールズ杯女子相撲大会が開催された。翌日の白鵬杯の前に、女子のみによる世界大会として今年初めて行われた。三名の選手が出場した。今後の大会でも期待がかかる。

試合成績

- 個人戦の部
- 小学五年生の部 高田 怜唯羅
- 小学四年生の部 高田 悠唯羅
- 小学三年生の部 高田 李唯羅





白鵬杯世界少年相撲大会

二月十二日東京都・両国国技館において第十四回白鵬杯世界少年相撲大会が開催された。宇都宮相撲道場として初めて国技館の舞台での試合となり、世界各国から多数の参加者が集まった。対戦相手も強豪が多く決勝トーナメントまでの道のりが長い熾烈な大会となった。個人戦で石川選手があと一歩のところまで敗れたが健闘した。今大会をもって、令和五年度すべての試合が終了した。

試合成績

個人戦の部

小学四年生 石川 孔雅 ベスト十六



白鵬杯に出てみて

石川 孔雅

初めて白鵬杯に出てみて、とても強そうな人がたくさんいました。一回戦目は、とても緊張しましたが寄り倒して勝てました。その後も難なく勝利し、予選ブロック準決勝は自分の苦手な少し小柄な相手です。最初は勝てるか心配な気持ちでしたが、下手をとることができ、寄り倒して何とか予選決勝に行くことができました。相手は、わんぱく相撲全国大会三位の選手です。僕はバランスを崩し負けてしまいましたでしたが全力をつくしました。まだ、全国のトップクラスにはほど遠いですが、みんなと一緒に練習をして、クラブ選手権やわんぱく相撲全国大会で優勝して悔し涙ではなく、うれし涙を流したいです。

小中学生相撲木曾大会

四月二十八日長野県・木曾町民相撲場において第二十二回小中学生相撲木曾大会が開催された。今年度初の大会であり、全国から約三百名が出場した。団体戦は強豪とあたり悔しい結果に終わったが個人戦では前に出る良い相撲で活躍することができた。

試合成績

六年生男子の部 野口 碧王 ベスト八
 中学一年生の部 関 心越 第三位
 中学一年生の部 割谷 蒼司 ベスト八



木曾大会に出て

関 心越



相撲を始めて約一年が経ちました。これまでに先生に四股の基本やぶつかり稽古で指導を受け少しずつ強くなっている気がしていました。しかし、これまでの大会ですぐに負けてしまい、とても悔しい思いをしました。

木曾大会では、強い選手ばかりでした。ですが、自分よりも大きな相手を押す相撲で倒し、初めて入賞することができ、強くなっている！と実感することができました。前日には皆で稽古をして、温泉に入り、一緒にご飯を食べとても楽しい思い出になりました。

次は県大会で優勝し全国大会で活躍できるようにもつと稽古をして強くなりたいです。先生や保護者の方々に感謝しています。

保護者会活動

新年会

一月十四日県総合運動公園において新年初稽古が行われ、午後は新年会を実施した。十一月の保護者会発足以来、最初の行事となった。普段の稽古とは違い、和やかな雰囲気です。新年を迎えることができた。選手は保護者が一品ずつ、おかずを持ち寄り、食事をした。また、選手は一人一個景品を出し合いビンゴゲームを行った。

最後に、指導者が決意表明を行い、選手全員が新年の抱負を発表した。新年を全員が同じ気持ちで楽しく迎えることができた。



栃木県立黒羽高等学校相撲部

黒羽高校相撲部は TSU 宇都宮相撲道場を応援しています。

ナルミヤスポーツ

〒324-0056

大田原市中央 2-16-15

TEL 0287-23-6668

歓送迎会

三月十一日宇都宮市内において菊池コーチの送別会及び奥谷コーチ、西方コーチの歓迎会を実施した。出会いと別れの季節、選手は菊池コーチに感謝の気持ちを伝え、保護者会、指導者会より記念品と御饞別を贈呈した。新年度より一学年進級する選手全員と今後の更なる活躍を約束した。

奥谷新アドバイザリーコーチと西方新コーチからも、あいさつをいただいた。選手は新コーチに自己紹介を行った。

菊池コーチへの感謝の気持ちを忘れず、新体制での活動に向け、新たな思いで望むきっかけとなった。



一般廃棄物処理業・し尿及浄化槽清掃整備・設置工事
 浄化槽維持管理・産業廃棄物処理業・下水工事

有限会社 河内環境産業

本社 〒329-1105 宇都宮市中岡本町 3021-7 TEL 028(673)2773
 事務所 〒329-1102 宇都宮市白沢 632 TEL 028(673)9694

グリル光陽
 〒530-0047
 大阪府大阪市北区西天満 5-15-9
 TEL 06-6365-6718

令和五年度賛助会

TSU 宇都宮相撲道場は賛助会の皆様の御協力のもと運営を行っております。おかげさまで多くの皆様に御賛同いただくことができました。御協力いただいた賛助会費は選手の手力となるよう有効活用させていただきます。今後とも御協力の程よろしくお願い致します。

令和五年度賛助会会員の皆様(口数毎五十音順敬称略)
特別賛助会員

- | | | |
|---------------|----|--------------|
| 株式会社アイールエステート | 六口 | 高木 飛翔 |
| 有限会社河内環境産業 | 五口 | 田中 俊行 |
| 齋藤 一雄 | 三口 | 塚田 昇起 |
| 栃木県立黒羽高等学校相撲部 | 三口 | 塚田歯科医院 |
| 二所ノ関部屋 | 三口 | 栃木県立矢板高校相撲部 |
| 大沼 健司 | | 船田 真 |
| 金田 典代 | | 間島 奨悟 |
| 川上 敦也 | | 山根孝行税理士事務所 |
| 菊池 大史芽 | | 有限会社シノブヤ |
| 菊地 政勝 | | 有限会社ナルミヤスポーツ |
| 行政書士さいとう事務所 | | 計 四十口 |
| 小林内科医院 | | |
| 将建 | | |
| 鈴木 愛 | | |
| 鈴木 雄山 | | |

今年度も賛助会員を随時募集しております。御賛同いただける方は、申込書を御記入の上、下記口座に御振込みをお願い致します。

【足利銀行 県庁内支店 普通口座 5510262 一口一万円】

編集後記

“挑戦”

古代ギリシャの哲学者アリストテレスは「批判を避けたいのであれば、何もせず、何も言わず、何者にもなるべきでない。」と言った。批判を避けたいと思うのなら、何も行動を起こさず、他者と異なることを避けるべきであると示している。逆に言えば、自己を表現することには批判がつきものであり、他者と異なる存在になるには批判を受ける覚悟をしなければならぬということを示している。

少子化が進み子どもの数が減少している。ただでさえ母数が減っている中、現代においてわざわざ相撲をやらうという子どもはもっと少ないだろう。どこか古臭く、痛そう、厳しそう、体が大きくなければいけないと思われる。業界としての文化もほぼ完成しているように見え、なぜか排他的に感じる。アマチュア相撲はこれが完成形なのだろうか。対策をしなければ相撲人口の減少、競技力の低迷と衰退の道を辿るのではないかと危機感を感じるのは私だけだろうか。もっと多くの人に相撲の魅力を味わってもらいたい、先の明るい相撲界にしたい、そう感じている業界人はどれだけのだろうか。

私には、やりたいことがたくさんある。こんなに魅力ある競技は他にない。たくさん子どもたちが相撲を体験し、世界中に相撲の魅力を発信したい。誰もやったことがないようなやり方で、誰も為し得なかった事を実現したい。批判もたくさん受けるだろう。相撲のために自分を信じて今の自分にできる行動をする。…できるかな。

高木 飛翔

